

15 de junio de 2016

El Gobierno de Perú estudia cómo se gestiona el agua en situaciones de escasez en la cuenca del Segura

Una delegación del país sudamericano conoce las políticas de eficiencia que se llevan a cabo en la Confederación Hidrográfica Segura

La gestión de los recursos hídricos que se realiza en la cuenca del Segura en episodios de escasez sigue siendo motivo de ejemplo en todo el mundo. En esta ocasión, ha sido una delegación del gobierno de Perú la que ha visitado la Confederación Hidrográfica del Segura (CHS) para interesarse por las políticas hídricas que se llevan a cabo y por el modelo de uso eficiente del agua que se aplica en el sureste de España.

El presidente de la CHS, Miguel Ángel Ródenas, ha mantenido primero una reunión con la delegación, que estaba encabezada por el viceministro de Desarrollo e Infraestructura Agraria y Riego de Perú, Jorge Luis Montenegro. En ella ha explicado las características especiales de la demarcación hidrográfica del Segura, así como la gestión de los recursos que se hace dentro de la misma. Los representantes del Gobierno peruano se han mostrado especialmente interesados en los sistemas de telecontrol relacionados con sistemas de control abierto, por lo que se les ha hecho también una presentación del Sistema Integrado de Control de Aprovechamientos (SICA) del organismo de cuenca.

Tras estas reuniones, un equipo de la CHS ha acompañado a la delegación peruana a un punto desde el que se controlan las acequias en Abarán, y posteriormente han visitado un control de teledirigido de motor en el mismo municipio. En definitiva, se les ha explicado cómo se aplican las tecnologías más novedosas con la finalidad de aprovechar hasta la última gota de agua.

Visita al Ministerio

Esta visita a la CHS forma parte de un viaje de trabajo del gobierno peruano. De hecho, ayer se celebró en la sede del Ministerio de Agricultura, Alimentación y Medio Ambiente la Comisión de seguimiento del Memorandum de Entendimiento en materia de recursos hídricos suscrito entre ambos países, en un encuentro presidido por el secretario de Estado de Medio Ambiente, Pablo Saavedra.

La Comisión ha acordado seguir impulsando acciones de colaboración entre ambos países en materia de agua. En concreto, en la reunión el Ministerio se ha comprometido a apoyar la celebración de un evento sobre gestión integrada de los recursos hídricos y planificación hidrológica en Perú, así como un programa de siembra y cosecha de agua y de riego tecnificado.

Además, España prestará asistencia técnica para el desarrollo de una normativa de presas en Perú y para la identificación y afianzamiento de fuentes de agua en las cuencas altas de la región de Ica.